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Bonjour à tous, 

A l’instar des drames antiques, je vais vous faire une rétrospective sous 4 masques. 

Masque de la joie et de la fierté : 

Joie que la Mayenne soit reconnue comme le département le plus sportif des pays de la Loire et donc par 

conséquence 1er de France 

Fierté que le Conseil Général nous ait associée dans le choix du futur prestataire de l’Espace Mayenne et nous 

considère comme un partenaire fiable et efficace 

Joie d’avoir pu créer des liens solides avec nos partenaires bancaires 

- Dans le cadre sport et santé, en participant à l’animation des AG du Crédit Agricole, qui en contrepartie nous 

a alloué une somme qui nous a permis d’acheter du matériel pour le PAPS 

- Dans le cadre de la journée nature et de  la formation saluons la fidélité de l’investissement du Crédit Mutuel 

Joie d’avoir pu réaliser la 7ème journée nature, dans la ville de Changé et de créer des liens avec une municipalité 

dynamique, qui cette année, s’engage à nous obtenir le soleil. 

Joie d’avoir organisé la deuxième « foulées d’octobre rose « et fierté de passer le flambeau à une association 

naissante. 

Joie de voir que la dynamique créée par Octobre Rose, et le PAPS donne naissance à un projet santé entreprise. Ce 

projet initié par le CNOSF et le MDEF, ayant débouché sur une convention, se décline maintenant dans les 

départements avec le soutien du CROS. Cela rentre tout à fait dans la cadre de «  Sentez-vous sport ». 

Joie de voir que le Plan Régional Sport Santé Bien Etre vienne conforter   l’avancée de la Mayenne dans ce domaine 

en permettant à l’ensemble des clubs qui en font  la demande d’être labellisé niveau 1. 

Joie de voir que les relations partenariales avec la Municipalité de Laval laissent présager une participation active du 

mouvement sportif dans les projets municipaux. 

Joie  de voir que les assises du CNOSF ont conforté la position de ce dernier dans sa relation avec les CDOS et CROS. 

 

Masque de l’incompréhension et de la colère 

Incompréhension de voir que les efforts du mouvement sportif mayennais ne soient pas reconnus par l’Etat qui nous 

demande de faire ce que nous faisons depuis de nombreuses années 

Incompréhension de voir que la création d’emploi dans le monde sportif soit prise sur les fonds territoriaux privant 

ainsi les comités et les clubs de revenus indispensables à leur évolution. 

Colère de voir que le taux le plus bas des subventions CNDS Pays de Loire est attribué à notre département alors que 

le mouvement sportif mayennais fait l’effort d’essuyer les plâtres de la mise au point de la e-subvention territoriale. 

 



Masque de l’interrogation 

A tout moment dans l’année, il est une question qui revient : à quoi sert le CDOS ? Le secrétaire général va  vous 

détailler les réalisations de l’année 2014. Ces actions, auxquelles vous participez activement, sont le fruit d’une 

collaboration étroite entre les bénévoles et les 11 salariés. 

Cependant, je  vous engage à réfléchir à une autre question : que deviendrait le monde sportif sans les CDOS ?   Dans 

un monde de régionalisation, il est théoriquement possible de se passer des organes départementaux. Mais dans les 

faits, est ce vraiment efficace ? La disparition des CDOS (qui sous entend, bien sur, celle des comités) vue sur le plan 

monétaire est intéressante. Lorsque le gâteau est petit, les parts sont plus grosses pour les gourmands.   

Que deviendrait notre identité départementale ?  

Cette rumeur circule dans les couloirs et comme la mauvaise herbe, trouve des terrains propices. Alors agissons, 

tuons la ! 

 

Masque de l’optimisme 

Les années s’enchainent et je vois de plus en plus les bénévoles retraités ou actifs s’investir sur des temps plein pour 

répondre à une demande  de plus en plus pressante générée par la complexification des demandes administratives. 

Mais, car à toute action il y a une contre action, un phénomène d’impuissance est entrain de naître. Le mouvement 

sportif, adulé par tous et reconnu d’utilité publique, s’épuise. Les dirigeants, qui  ont créé et animé les structures 

pendant de nombreuses années, s’inquiètent de voir que le temps passé devant les ordinateurs altère  celui passé 

sur les terrains. 

Je suis de ceux qui voient plutôt le coté plein du verre mais  je me sens comme un navigateur sur une mer déchainée 

en train d’écoper une barque qui prend l’eau. 

Néanmoins,  l’Histoire nous montre de nombreux exemples où lorsque la situation devient difficile, ce n’est pas dans 

la dispersion que vient le salut mais dans l’unité, la communication et la confiance. 

Dans le monde sportif, il est un terme qui revient souvent : équipe. Nous savons tous ce que veut dire ce mot en 

termes de valeur, de pugnacité, de dons de soi. 

La relation humaine, les rencontres, les liens sociaux et l’intérêt des missions font  que le plaisir reste toujours 

présent. 

Sortons de nos clochers, unissons nous, communiquons et nous deviendrons cette équipe qui gagnera le respect et 

l’admiration de ceux qui pense qu’en Mayenne tout est petit. 

Bonne assemblée générale  

Michel LIÉBERT  

Président CDOS 53 

 

 

 

 


